

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: VICENTE SAENZ

AÑO II

SAN JOSÉ COSTA RICA, VIERNES 11 DE NOVIEMBRE DE 1921

No. 632

NOTICIAS MUNDIALES

Nada se sabe en Washington

Washington.—Hasta donde ha sido posible averiguarlo, el Departamento de Estado no ha recibido todavía ninguna comunicación del soviético relativa al reconocimiento de las deudas externas de Rusia. Aunque los funcionarios no hacen comentarios, se cree que una propuesta para la celebración de una conferencia mundial para considerar las obligaciones internacionales de Rusia, debería ser acom-

pañada y respaldada por muy positivas seguridades acerca de la estabilidad del gobierno ruso y su intención de arreglar y mantener condiciones internas que hiciesen posibles las actividades económicas regulares. Se espera que la situación de Rusia jugará importante papel en las discusiones de la conferencia del desarme.

Noticias de Rusia

Riga.—Oficialmente anuncia la Agencia Rosta que el Ministro de

Relaciones Exteriores de los soviets, Tchitcherin, en nota fechada el 28 de octubre dirigida a los gobiernos inglés, francés, norteamericano y japonés, que conviene en reconocer las antiguas deudas rusas hasta 1914 a condición de que se le concedan a Rusia ciertos privilegios que hagan posible el cumplimiento de esa obligación.

Ejecuciones arbitrarias de soldados americanos

Washington, Noviembre.—El Senado ordenó por unanimidad que se forme un Comité que investigue las acusaciones hechas por el demócrata Watson, respecto a que muchos soldados americanos habían sido ahorcados o fusilados en Francia, sin la celebración previa de una corte marcial ni ninguna otra clase de juicio.

La Paz

—La nota de Tchitcherin dice que entre otras condiciones para que Rusia reconozca aquellas deudas, es indispensable que las grandes potencias pacten la paz definitiva con ella y reconozcan la república soviética.

El atentado anarquista contra la Embajada Americana

El atentado contra la Legación Americana en Brest

Se ponen guardias en los demás Consulados Americanos en Francia

El Presidente Millerand y M. Briand, expresaron al Embajador Herrick sus calurosas felicitaciones por haber salido ileso de la tentativa comunista.

Brest, 22.—Después de una manifestación para protestar contra la ejecución de los italianos Sacco y Vanzetti, en los Estados Unidos, un grupo de comunistas atacaron el Consulado Americano en este puerto, despedazando las ventanas y dañando la fachada. El Alcalde inmediatamente fue a dar excusas al vice-Cónsul; el Prefecto del Departamento también fue al Consulado y expresó su reprobación por el gesto salvaje de unos exaltados, que son considerados severamente por la opinión pública. El Cónsul les declaró que el incidente no tenía gravedad.

Los responsables fueron apresados. El Tribunal de Brest adelantará el proceso.

París, 22.—El ataque al Consulado Americano en Brest, ha obligado al gobierno a poner fuertes escoltas en los demás Consulados yanquis en el resto del país, pues los comunistas han amenazado en repetidas cartas que lo volarán con dinamita.

Noticias de Francia

París.—El Mariscal Foch colocará hoy, 11 de noviembre, aniversario del Armisticio, una medalla militar y una cruz de guerra con una palma de bronce en la tumba del soldado americano desconocido en el cementerio militar de Arlington, Estados Unidos.

París.—La Conferencia de Embajadores aliados, con el fin de asegurar

la continuidad de la vida económica de Alta Silesia después de que se cumpla la decisión de los aliados, ha recomendado que se suscriba un acuerdo comercial germano-polaco. No se alteró la administración de los ferrocarriles privados en la parte que se adjudicó a Polonia; en cuanto a los ferrocarriles del Estado alemán, en la parte que se dió a Polonia se explotarán en común durante quince años. El marco alemán será la sola moneda legal en un período de quince años, como máximo.

Las fronteras aduaneras coincidirán con las fronteras políticas; los impuestos de aduana se cobrarán, excepto sobre algunos artículos, como las materias primas. Las importaciones de productos de la zona polaca a la alemana serán exceptuadas del pago de derechos de aduanas durante tres años. Alemania y Polonia autorizarán la exportación recíproca de los productos de las minas de las zonas respectivas. Todos los habitantes de las zonas plebiscitarias podrán atravesar la frontera.

Las leyes que rigen actualmente estarán en vigor hasta que se establezca la legislación polaca. Todos los polacos domiciliados en la zona alemana, o todos los alemanes que residen en la polaca, serán enviados por el Estado respectivo, si así lo quieren, a su respectiva patria, durante quince años. Todo polaco de más de 18 años que viva en la zona alemana, tendrá dos años de plazo para optar la nacionalidad polaca.

La Comisión mixta de la Alta Silesia se compondrá de igual número de alemanes, polacos y silesianos, y será un órgano consultivo para facilitar la aplicación de estas medidas.

Se podrá organizar un Tribunal de arbitramento con el fin de decidir sobre los conflictos privados.

Opiniones importantes del Jefe del Canal de Panamá

Panamá.—Felipe Bunau-Varilla, ex-Ingeniero Jefe del Canal de Panamá y en la actualidad uno de los consejeros de la delegación francesa a la Conferencia de Washington, entrevistado por un corresponsal de la Prensa Asociada a bordo, declaró que los impuestos de peaje que pagan los barcos norteamericanos que usen el Canal de Panamá, podrían reintegrarse al Tesoro de los Estados Unidos sin infringir derechos contractuales de ninguna nación. Agregó que «estos fondos habrían de ser pagados por la Tesorería de Estados Unidos y no de las rentas producidas por el Canal. Lo que sobre de estos productos después de cubierto el costo de mantenimiento, debe emplearse en el pago de la reducción de peaje para los barcos americanos y en mejoras para el mismo canal. La justificación de la separación de Panamá de Colombia, ha sido la propia construcción del Canal para servicio del comercio mundial. Norte América no hizo con ello algo para sí sola sino para todos. Y la superioridad de ese acto no podría ser rebajada en modo alguno por la devolución a sus propios barcos, del dinero pagado por las otras naciones.»

Bunau-Varilla ahogó por la conversión del Canal de esclusas en otro a nivel continuo, con anchura bastante para que no pueda quedar cerrado por el hundimiento de un solo barco, un derrumbe o la voladura de las esclusas. Declaró que el Canal está expuesto a quedar cerrado en cualquier momento por un temblor de tierra, o por un ataque que en tiempo de guerra puede hacerse por medio de aeroplanos o por el bombardeo de los cañones de barcos de guerra de largo alcance que disparen por detrás de una cortina de humo. Dijo creer que los productos del Canal serían suficientes para pagar los intereses de 50 millones de dólares tomados en empréstito para pagar la reconstrucción del Canal a nivel.

Noticias de Rusia

Riga.—En celebración del aniversario del establecimiento de la República del Soviet, el Gobierno de Rusia ha puesto en libertad a miles de prisioneros, según lo asegura un inalámbrico recibido de Moscú.

Tokio.—Los funerales del Premier Japonés asesinado, se realizaron el lunes en forma privada. Sólo asistió el elemento oficial.

Columbus, Ohio.—Se ha votado una ley reformando las anteriores por la que darán bonos a los veteranos de la guerra mundial.

Washington.—La comisión oficial de las prohibiciones, ha declarado que la solicitud del buque de guerra italiano «Libia» para tomar en San Francisco 14 mil galones de vino, para la dotación del buque es infractoria de las leyes de los Estados Unidos. El buque deseaba reponer su provisión de vino para el viaje.

El caso de Sacco y Vanzetti «sin tener en cuenta su partido», ante todo, italianos.»

Roma.—Varias organizaciones radicales han renovado la agitación por el asunto de la condesa Sacco y Vanzetti, y han estado celebrando reuniones y colocando grandes cartelones en los tableros de anuncios con inmensos retratos de los condenados.

Un comité encabezado por el diputado comunista Bombacci fue recibido el sábado en la tarde por el Ministro de Relaciones Della Torretta, quien les aseguró que el gobierno italiano está haciendo todo cuanto está a su alcance para asegurar el cumplimiento de la justicia, diciendo: «La intención del gobierno es hacer cuanto pueda para salvar a los condenados, que sin tener en cuenta su partido son, ante todo italianos.»

ZAPATERIA DE ENRIQUE BENAVIDES: Variedad de estilo y consideración en los precios. Calle Central: Apartado 692; San José, C. R.

FABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA: La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Calle del Cementerio: San José, C. R.

El Almacén de Ropa Hecha de CESAR ARGUEDAS

se ha establecido nuevamente con un magnífico surtido de ropa hecha contiguo a «La Provedora», 15 varas al Oeste del Mercado, calle del Tranvía.

Tengo pantalones hechos de casimir, desde \$ 15.00 hasta \$ 35.00. Vestidos de moda para niños en varios estilos. Vestidos para hombre, saco y pantalón a \$ 48.00. También cuento con los famosos vestidos de blusa y pantalón para gente de pueblo, pero de gusto a precios no vistos. No olvidarse que también hay pantalones de drill que están causando escándalo por los precios, el trabajo y la calidad.

Diario—11 N. a 10 D.

De interés nacional

El Empréstito del Royal

Vamos a escribir algunas líneas sobre este importantísimo negocio, desde un punto de vista meramente práctico. Emitir teorías económicas, exponer planes de excelentes arreglos financieros ideales, es cosa en general muy laudable, porque todos los ejercicios de la inteligencia son fructuosos. Pero no se trata, no puede tratarse ahora de torneos académicos. Estamos en frente de una realidad tremenda. El país se ahoga y, como en el caso de la fábula, urge tenderle una sólida rama que lo salve, antes que el irónico consuelo de unas cuantas disquisiciones metafísicas, que sólo lograrían ayudarlo a morir en paz con los principios.

Una larga sucesión de desgraciadas circunstancias ha acumulado sobre el Erario una deuda enorme. No es momento de formular acusaciones vanas e irritantes. Pero precisa que Costa Rica toda conozca que el Gobierno actual se encontró con una situación hecha, con una serie de compromisos urgentes, cuyo incumplimiento implicaría la pérdida del honor y aun de la autonomía nacionales. No estamos como el deudor cuyos vencimientos se escalonan a remotos plazos y que puede, en consecuencia, deliberar tranquilamente acerca de la forma más suave de satisfacerlos. Nuestras obligaciones son presentes e imperiosas. O se pagan ahora mismo, o el gobierno tendrá que declararse en bancarrota y poner el manejo de las rentas públicas en manos extranjeras. Y entonces Costa Rica habrá vivido.

Más de una vez se le ha reprochado al Presidente Acosta su impasibilidad en frente del problema económico. El arreglo con el Royal demuestra, sin embargo, que no ha habido en él desmayada indiferencia, sino convencimiento reflexivo de que los problemas financieros deben ser resueltos sin cambiar violentamente el curso en que por modo natural se encauzan las energías nacionales.

Las reformas precipitadas, las operaciones que en un momento de fiebre se improvisan, logran apenas perturbar y destruir a veces el orden normal de los negocios, en que los cálculos del Estado y de los particulares forzosamente se basan, y pierden por sólo ello su eficacia, cualesquiera que en teoría pudiesen ser sus excelencias. No se necesita llevar muy atrás la mirada, para tropezarse con la triste experiencia de evoluciones que por no haber tomado en cuenta esa verdad palmaria perjudicaron grandemente a Costa Rica.

Desde que el señor Huete llegó al Ministerio de Hacienda y pudo medir las trascendencias del desastre que nos amenaza, todas sus energías se han dirigido a conjurarlo. Sin peligrosas impaciencias pero sin darse una hora de tregua, ha repetido los esfuerzos para llegar a una solución que, salvando las angustias mortales del presente, le permita al país normalizar definitivamente sus finanzas. Sus numerosas diligencias aquí y en los Estados Unidos le han demostrado al Gobierno que el único arreglo posible es el que con el Royal Bank se ha obtenido. Pueden proponerse muchos otros más o menos ventajosos, pero que tendrán seguramente el pequeño defecto de ser irrealizables. Y mientras los profesores de finanzas perderán el tiempo en discutirlos con espléndido acopio de teorías, la Administración de Rentas cerrará sus ventanillas y un solo giro no podrá pagarse.

Tales son los términos del problema. Que el país lo sepa. Que el Congreso se dé cabal cuenta de su grave responsabilidad en el asunto.

CIUDADANO

Nota de la Redacción.—Con mucho gusto publicaremos los trabajos que nos remitan para LA PRENSA, siempre que sean razonados y sin apasionamientos, pues no tenemos inconveniente en ceder esta sección para todos los asuntos económicos que afectan directamente a Costa Rica.

GRAN BARATILLO

De CIEN MIL yardas de bordados de la mejor clase que se fabrican, acaban de llegar a la Tienda

LA BELLA JARDINERA

de JOSE ALVARADO M., situada junto a la «Botica Nueva». — También encontrarán gran surtido de corsets, flecos y toda clase de adornos.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: VICENTE SAENZ

Editores: Falcó & Borrás

APARTADO: 638

TELÉFONOS: DIRECCIÓN, REDACCIÓN,

ADMINISTRACIÓN: 329

La política en Guanacaste está en su apogeo

Anderson en la papeleta del Partido Civil

El pacto de marras quedó sepultado

Necrológicas

A la edad de 60 años falleció en Sixaola el señor don Santiago Phillips. Este activo agricultor se encontraba trabajando en aquella zona cuando le sorprendió la muerte. Sus restos deben llegar hoy a esta ciudad donde serán conducidos directamente al Cementerio General.

Enviamos nuestra condolencia a la familia doliente.

—Ayer tarde falleció en esta capital la señora esposa de Mr. F. G. Willamson que fue durante largo tiempo Administrador de el Ferrocarril al Pacífico y a quien le damos nuestro más sentido pésame.

De la Facultad de Medicina

El lunes próximo, a la hora y en el local acostumbrado, habrá sesión ordinaria de la Junta General.

Para esta reunión han sido convocados los miembros de esa Institución por el Secretario señor G. J. Picado.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 20 horas en el Parque Morazán.

- 1.—Libertad, marcha Nieto.
- 2.—El último día del terror, obertura, Litelf.
- 3.—Vals Parisiense, Wesly.
- 4.—Carmen, Fantasía, Bizet.
- 5.—Dardanella, Fox Trot, Bernard.

San José, 11 nov. de 1921.

El Director.
CÉSAR A. NIETO

Cuadrilla de rateros

Desde hace algunos días que los detectives trabajan activamente por librar a la ciudad de una verdadera cuadrilla de rateros que desde hace algunos días vienen cometiendo una serie de robos y estafas.

Antocheo fué víctima de los caicos el súbdito italiano Daniel Teline, a quien le robaron algunos miles de colones en alhajas.

El señor Teline le ha dado parte al Cuerpo de Detectives.

También han sido detenidos, un sujeto de apellido Castillo y dos cómplices más por vender una cantidad de licores que hace algunos días le fué robada a un conocido comerciante de esta plaza.

Por otra parte, el número de raterías es bastante crecido.

El jefe de Investigación trabaja tenazmente por aclarar muchos llos pendiente.

Hoy hemos recibido importantes noticias de Liberia transmitidas por nuestro activo corresponsal, quien nos informa que en la reunión política verificada anoche se «agrió» la unión de las papeletas civilista y republicana. El pacto de «marras» quedó sepultado. El partido civil lanzó su papeleta compuesta por los señores don Francisco Faerron, don Luis Anderson y don Teléstoro Ramírez.

Otras comunicaciones nos informan que los republicanos han lanzado su papeleta compuesta por don Clímaco Pérez, don Virgilio Salazar y don Antonio Alvarez Hurtado. La bandera del

Partido Republicano flamea orgullosa por todos los ámbitos de la provincia Guanacasteca.

La política en el Guanacaste está en «candela».

—En Puntarenas triunfa la papeleta de don Emiliano Odio y en Limón se trabaja por la de don Lalo Robles.

—El Partido Progresista trabaja tenazmente por llevar a su jefe señor Rosales a la Cámara.

—El partido civil se mueve y según ellos, nadie se la quitará a don Rafael.

—En Alajuela se mueven los esquivelistas y en Cartago se trabaja por don Chico Aguilar Barquero.

—Se nos informa que el General Volio irá a la Cámara por San Ramón. Otros candidatos que probablemente lleguen al Congreso son los señores Soley Güell y don Chico Díaz Barquero.

—Noticias recibidas últimamente de Río Segundo nos informan que en aquella localidad se ve con simpatía la candidatura del General Volio.

—En algunos pueblos de la capital suenan los nombres del doctor Picado y don Octavio Castro Saborío.

PAYO

El baile del domingo en el Edificio Metálico

El domingo próximo se verificará una hermosa y significativa fiesta en el Edificio Metálico a beneficio del *Abrigo de los Niños*.

La orquesta a cargo del competente profesor Béeche ejecutará un selecto y escogido programa.

La entrada al baile valdrá un colón.

Existe mucho entusiasmo para esa significativa fiesta.

Dos notas cortas

El hogar de nuestro activo y cumplido Agente en San Pedro de Montes de Oca, don Nicolás Sánchez y su señora esposa doña Albertina de Sánchez, se encuentra de plácemes con la llegada de una hermosa niña que ha llenado de felicidad a los esposos Sánchez.

Esta noche habrá una reunión en la Cruz Roja Costarricense, para la que han sido convocados los miembros del Consejo Supremo. Son muchos e importantes los asuntos que conocerán.

El Mercado municipal y una Empresa

Están al finalizar los trabajos que ejecuta el habil obrero don Nicolás Rodríguez, (español), para la empresa Castro Rivera & García, para la colocación de anuncios eléctricos en los áticos del mercado.

Son artísticos los tableros e irán perfectamente iluminados, sólo falta que se pinte el edificio.

El Gerente de la Empresa don Victor Manuel Castro P. hace gestiones con tal fin, lo que redundará en beneficio de la localidad.

Felicitemos cordialmente al señor Rodríguez por su talento y buen gusto, y a la vez deseamos prosperidad a los jóvenes empresarios.

Sarapiquí al día

En días pasados un sujeto llamado Domingo Vargas quien ha sido juzgado varias veces por las autoridades por diferentes delitos cometió el atentado criminal siguiente:

Encontrándose don Rafael Artavia ausente de su casa y habiendo dejado su señora en compañía de otra señora vecina, llegó este sujeto armado de un cuchillo y trató de agredir a las dos señoras, ellas al ser atacadas huyeron por un potrero, pero este las seguía con gran furia, diciéndoles en alta voz que las iba a matar. Si no hubiera sido por unos peones que se encontraban cerca de la casa y detuvieron el sujeto, tal vez hubiera logrado sus intenciones. Este hecho ha causado gran indignación en este lugar por tratarse de una familia que goza de mucha estimación.

El señor Artavia ha puesto el hecho en conocimiento de las autoridades.

Corresponsal.

El match del domingo

El domingo próximo se verificará en la Sabana una interesante partida de foot ball entre «La Sociedad Gimnástica Española» y el «Club Sport Heredia». Para este match existe mucho entusiasmo en todos los círculos deportivos.

El equipo de los de la Gimnástica es bueno, la defensa es magnífica y el ataque no es malo; es superior en las prácticas, donde los hemos visto hacer un juego admirable. Si juegan el domingo con la tenacidad que lo hacen en sus prácticas, no dudamos que la partida será reñidísima.

Los Heredianos son muy buenos y su juego es parejo; tanto la defensa como el ataque son formidables, por lo tanto son adversarios temibles.

La partida parece resultará muy interesante.

Otrocemos una crónica detallada del asunto.

CHIEF

¿Feriado o ¡no?

Nadie sabe responder categóricamente si hoy es día feriado o no.

Unos dicen que sí, otros que no y en fin que unos trabajaron y otros no.

El día de hoy fue declarado feriado por el Congreso de Tinoco pero la Ley de Nulidades echó abajo ese acuerdo. Esto no quiere decir que no falte razón para celebrar con regocijo esta fecha en la cual cesó más bárbara matanza que han contemplado los siglos.

Heredia al día

Esta noche se verificará una hermosa velada en la Escuela Normal a beneficio de los niños pobres de ese plantel.

El programa que se desarrollará es el siguiente:

- 1.—Grieg, La Primavera Piano solo
» Butterfly »
- 2.—Tosti L'ultimo Bacio Canto
- 3.—Saint Saens, Sanson y Dalila Canto
- 4.—D'Veza Aname Canto
- 5.—Puccini Tosca: «Non la sospire la nostra caseta» Canto
- 6.—Wagner, Der fliegende Hollander. Canto
- 7.—Verdi-Lizt. Rigoletto. (Ejecutados por la pianista Procha-ka)
- 8.—Constance Talmadge en la película titulada «El nombre de una Dama.»

Los municipios no quieren reunirse

Por cuarta vez el señor Gobernador ha convocado a los señores Municipales para celebrar sesión y por falta de puntualidad de algunos Regidores no se han verificado. Hay asuntos de mucha importancia que tratar.

Veremos si lo hacen por quinta vez.

Obreros: ¡preparense! Leanla República de los Soviets

Tipos de cambio 400

Por ser día feriado el Banco de Costa Rica ha mantenido cerradas sus oficinas; pero el tipo de cambio ha estado en plaza al 400.

—En el bolsín se han hecho operaciones hasta el 385 y 390.

Reunión de mañana

Tenemos el honor de invitar a Ud. para una reunión de vecinos del Distrito del Hospital, que se celebrará a las 19 horas (7 p. m.) del día de mañana, 12 de los corrientes, con el objeto de constituir una Junta que vele por los intereses de la localidad y procure su mejoramiento en todos los órdenes posibles.

El punto de reunión será el local del Club Sport «La Libertad» (150 varas al Norte de la Botica Oriental), y su asistencia será indispensable y agradecida.

MARIANO STRUCK

Ofrece materiales de construcción en grandes o pequeñas cantidades. Lul de concha, arena de primera y ladrillo. Se hace cargo de trabajos de Construcción y Ebanistería. Cielo balsa y heno. Telefono 1539.—200 varas al Sur de la Catedral.

Depósito de Maderas

EL COYOLAR STRUCK Y ALVARADO

TENEMOS

DEL PACIFICO:

GUAPINOL
GUAYACAN
GUACHIPILIN
GENIZARO
GUANACASTE
CEDRO AMARGO
CAOBA
ISPABEL Y
POCHOTE

DEL ATLANTICO:

LAUREL
CEDRO DULCE
QUIZARRA
IRA ROSA
IRA MANGLE
CAMPANO
PILNI Y
NISPERO

TELEFONO 539

Ediciones Renovación

A TREINTA CENTIMOS TOMO

Las virgenes locas, V. Blasco Ibañez. Clopinel, Anatole France.
La Escuela altruísta, Anselmo Lorenzo.
Lecturas, Angel Ganivet.
La bastilla Fantasma, Pierre Loti.
El príncipe felix, Oscar Wilde.
Miscelánea literaria, Juan Maragall.
La Ciencia y la Metafísica, Carlos Gagini.
La vida que pasa, Eduardo Zamacois.
El Estado docente, R. Castro Meléndez.
Las canciones tristes (poesías), Vte. Medina.
Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
Homenaje a Francis 1918.
Desde Europa, J. Enrique Rodó.
Dialogos sobre la belleza, F. Pi y Margall.
Páginas selectas, Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana, Nicaragua.
Niños tristes, Georges Clemenceau.
El patio azul, Santiago Rusiñol.
De sobremesa, Jacinto Benavente.
Bronces de antaño, (teatro), E. Calsamiglia.
El jardín de Epiruro, Anatole France.
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan José, Joaquín Dicenta.
Artículos, Eça de Queiroz.
Escondidas, P. B. Palacios (Alfamaerte).
Las guerras del crepúsculo, N. Pacheco.
El alma en la escuela, Luis de Zulueta.

UN COLON EL TOMO

La República de los Soviets, L. Araquistain.
Cuentos de Amor y de tragedia, V. Sáenz.
Fanatismo político y religioso, 1.ª parte, Benito Ferrer Galdós.

De venta en la

Imprenta de Falcó y Borrás, San José

© 2.50 el tomo empastado

La única cerveza y refrescos gaseosos que compiten con los extranjeros Todo el mundo prefiere sus productos porque son elaborados a base de escrupulosa higiene y materiales siempre nuevos. Es por eso que TODO EL MUNDO PIDE

TRAUBE

La fecha gloriosa del cuatro de Noviembre

Con mucho gusto publicamos la siguiente carta sin quitar un punto ni agregar, una coma, lamentando no haber tomado aún el periódico en esa gloriosa fecha, para hacer la debida justicia a Italia y a sus valientes soldados.

San José, 2 11 1921.

Señor don Vicente Sáenz, Director de LA PRENSA.

Estimado y querido amigo:

Ahora que de nuevo a tornado Ud. a sus labores periodísticas en su importante diario LA PRENSA, permítame le envíe a su distinguida persona un saludo afectuoso.

Es mi objeto también el de poder decir algo acerca de un hecho que al parecer, por mala voluntad, ha tratado la mayor parte de la prensa en ésta, de dejar en el olvido, un asunto que atañe a nosotros los de sentimientos itálicos.

Sabido es por todo el mundo, que el 4 de noviembre de 1918, señaló para las valientes tropas itálicas, el día glorioso de su gran victoria sobre el común enemigo, y luego fué la base para la no menos de los intrépidos aliados, que sellaron con tanta sangre de sus mártires, la paz del 11 de nov. de 1918. Ahora bien ¿por qué ni una palabra, por qué ese silencio, que ni siquiera a los más malos fué reservado, que acaso el 4 de noviembre de 1918 no es igualmente memorable?

Acaso mi grande y querida Patria, no se encuentra al nivel de cualquie-

ra de entre las más grandes y potentes naciones del mundo?

Qué Nación en el Universo registra una victoria más grande que la de Vittorio Veneto?

En cuál batalla de las de la Gran Guerra se capturaron cerca de 9.000 cañones, 750.000 prisioneros e inmenso Botín de Guerra? Véase: Boletín de Guerra Armada Italiana, 6 nov-1918.

Y ahora puedo yo, humilde itálico, con 13 meses de primera línea de fuego, 30 meses prisionero del enemigo y vuelto de nuevo en el 1919 voluntario para Fiume, pronunciar mi voz de resentimiento?

Francia, la gloriosa Francia, no creo que sea de la única que se pueda hablar y recordar. Inglaterra, la poderosa de los mares sin la ayuda de otras naciones, no hubiera quitado de enmedio la potente Alemania, pero también sin Italia y Bélgica la sacrificada, Francia, la gloriosa Francia, no hubiera salido tan airosa.

Así es que no se olvide a Italia, y recordemos que la fecha de su gloriosa victoria, merece hacerle mención, y la gratitud debe ser igual para ella, pues nuestra victoria fué la espada que sirvió a los valientes aliados para escalar las alturas y caer como aplastante máquina imponiendo al enemigo la paz del 11 de noviembre de 1918.

Es mi protesta y creo se me hará justicia!

Gracias, mi buen amigo, y que la pasión no eche raíces en su alma, que sea pura y recta.

ANGEL CAVALLINI P.

Notas cortas

—Hemos recibido el número 74 de «Reproducción», interesante revista de don Elías Jiménez Rojas.

Como siempre, el original es selecto.

El sumario es el siguiente: La Moral Mexicana.—El movimiento biológico en Europa.—Filosofía de la Pampa.—La forma de Gobierno.—Miscelánea.

Nos ha gustado, en preferencia, el trabajo «La Forma de Gobierno», que reproduciremos mañana.

—Anoche celebró reunión el Partido Progresista, con asistencia numerosa de partidarios.

Fué nombrado presidente de la Directiva don Manuel J. Gillo. Se repartieron hojas con un discurso que pronunció el Jefe don Arturo Rosales.

La Sociedad al Día

VIAJEROS

Regresó a Limón doña Julia V. de Umaña.

—De México se encuentra entre nosotros don Miguel A. Monge.

—Regresó al país don Miguel Umaña y su señora esposa.

—Partió para Cartago don Arturo Volio.

—De esa ciudad llegó don Juan Rivera.

—Salíó para Alajuela don Luis Dobles S.

—Don Carlos Díaz salió para Puriscal.

—Regresó a Cartago la señorita Lolita Molina.

ENFERMOS

Doña María Hine de Lara se encuentra algo enferma.

—Restablecido se encuentra don Pepe Feo.

—Continúa mejor de salud doña Marta de Batalla.

Honduras

Siempre hacia el Sur a El Salvador sigue Honduras. Este Estado tiene una área de 44,275 millas cuadradas. Es la segunda en extensión territorial entre las de Centroamérica, siendo Guatemala la primera. Su población es de 753,000 habitantes. Y así, es muy despoblada. En riquezas naturales es muy privilegiada y tiene también, como Guatemala y como todas las otras repúblicas del istmo, excepción hecha de El Salvador, costas sobre ambos Océanos: (El Salvador sólo tiene costas al Pacífico, por lo que la Unión para ella trae ventajas muy especiales). Honduras tiene grandes extensiones vírgenes, hacia su parte Norte principalmente, como todo el territorio conocido con el nombre de La Mosquitia. La historia de Honduras es sin duda la más agitada entre la sus vecinas colaterales hasta México y Panamá. La bravura de sus hijos es de resonan-

cias legendaria, como que es la patria de Lempira, el terrible azote que barrió cien veces a los conquistadores y a quien sólo lograron aquéllos vencer dándole muerte alevosa. Honduras se ha visto envuelta en guerras por la unión desde que se fraccionó la antigua patria centroamericana, en guerras con sus vecinos y por otros motivos, y en revoluciones intestinas sin cuento. Los hijos de este país se distinguen en Centroamérica por su viril amor a la libertad y por siempre vivos sentimientos unionistas. Cuantos tiranos han querido oprimirlos, en la historia, han encontrado, pronto, el más trágico fin.

Ya quedan dichos los sentimientos de los hondureños ante el problema de la unión.

Nosotros sabemos que raro será el joven de aquel país que no se brinde con entusiasmo a ofrendar su vida por la unión.

El recital de anoche en el Colegio de Señoritas

Como lo habíamos anunciado anoche, se verificó en el salón de actos públicos del Colegio de Señoritas, el recital del gran poeta don José Santos Chocano.

La concurrencia fué muy numerosa y selecta. Asistió el señor Presidente de la República. El inspirado poeta declamó maravillosamente, siendo muy aplaudido. La delirante ovación fué ruidosa, por lo que el cantor de

la América Latina se vió obligado a recitar otras bellísimas composiciones.

A Chocano no le elogiamos nosotros, si ya es elogiado por el mundo entero.

Al salir el poeta de Costa Rica, le enviamos nuestro más cordial saludo de despedida, formulando muy sinceros votos porque algún día retorne a estas playas donde se le quiere y se le admira.

México obsequia una biblioteca a la capital centroamericana

Tegucigalpa, D. F.—El Gobierno de México, interesado en un mayor acercamiento con la República de Centroamérica, acaba de obsequiar una biblioteca para el pueblo que deberá instalarse en esta capital.

—Antes de su retorno al Estado de El Salvador el elemento intelectual hondureño obsequió un album a la

distinguida unionista Carlota Herrera Otondo.

—La Dirección General de Salubridad acordó levantar la cuarentena establecida en los puertos de la Costa Norte para las procedencias de Belice, por haber comunicado oficialmente las autoridades de aquella colonia inglesa que ya no hay fiebre amarilla.

Corresponsal

Las elecciones federales en El Salvador

San Salvador.—El resultado de las elecciones federales en este Estado ha sido el siguiente:

Consejero Federal Proprietario: Dr. don Francisco Martínez Suárez.

Consejero Federal Suplente: Dr. don Reyes Arrieta Rossi.

Diputados Proprietarios: Dr. Cecilio Bustamente, Dr. Abraham Rivera, Dr. César Virgilio Miranda, Dr. Vernaerdina Larries h., Dr. Rasalío Acosta Carrillo, Dr. Vicente Cortés Reales, Sarbelio Nabarrete, Dr. Simeón Eduardo, Dr. José Ezequiel Olavarría, Dr. Raúl Andino, Dr. Alberto González Ansaldo, Dr. Salvador R. Meldas, Dr. Leopoldo V. Paz, don Adrián Meléndez Arévalo (obrero) y don Luis Munguía Payés.

Diputados Suplentes: Dr. Adrián García, Dr. Cayetano Ochoa, Dr. Felipe Clara, Dr. Miguel A. Montalvo, Dr. Arcadio Rochac Velado, Dr. Manuel Bolaños, Dr. David Rosales h., Dr. Francisco Alberto Alamo, don José María Arévalo Pino, don Recaredo Gallardo, don Luis Revelo, don Salvador Gallegos R., don Pedro Jiménez, don César Meléndez González y don José Mejía (obrero).

En lo general es buena la elección para la causa unionista.

CORRESPONSAL

El puente sobre el río Suchiate unirá a Guatemala y México

Guatemala.—Anúnciase que dentro de poco se principiarán los trabajos del gran puente internacional que deberá tenderse sobre el río Suchiate. Sobre este puente pasará el ferrocarril que unirá a Guatemala y México.

—El Licenciado don Salvador Sandoval, quien acaba de ser elegido Consejero Federal Suplente por este Estado, es un abogado de nota muy versado en la política centroamericana. Ha permanecido emigrado por más de

15 años por no transigir con el régimen pasado. En la región de Oriente de Guatemala goza de grandes prestigios. Figuró como Diputado en la Asamblea Constituyente de Tegucigalpa.

—Con el placer de la juventud literaria acaba de publicar un nuevo libro de poesías el poeta Rafael Arévalo Martínez.

Corresponsal

Ecos de Alajuela

A nuestra mesa de redacción ha llegado el segundo número del importante semanario «Ecos de Alajuela» que dirige don José Figuer del Valle.

El material es muy selecto y ameno.

Al acusar recibo por el atento envío, damos las más expresivas gracias.

Jardinería MODERNA

TELEFONOS Nos. 519 y 643

Los más grandes tonales de

American

BEAUTY

Haga sus encargos a

SAMUEL VARGAS

PARAGUERÍA «LA JAPONESA» DE MANUEL REGO.—Acaba de recibir géneros de seda en variados colores de Alemania y Estados Unidos. Sombrillas para niños y señoras.

Los funerales del Pbro. Carvajal

El domingo, 6 del presente, dejó de existir en el Hospital de San Juan de Dios, el Pbro. don Federico Carvajal, Cura durante 28 años en la ciudad de Naranjo.

Nació el Padre Carvajal en Parayas de Cartago, el 1º de setiembre de 1867, y fué ordenado a la temprana edad de 23 años. Prestó su contingente como Pastor de almas, en la ciudad de Esparta, en Alajuela y últimamente en Naranjo, lugar en donde gozaba de general aprecio y simpatía por parte de todo el pueblo.

Ya hace algún tiempo que venía padeciendo este honorable sacerdote de una terrible enfermedad, por lo que hubo necesidad de trasladarse a esta capital para ser operado, con la esperanza de salvarle la vida, pero fueron vanos cuantos esfuerzos se hicieron.

Sus restos fueron trasladados al lugar de su Curato a petición de los vecinos, habiendo sido llevados en tren especial hasta Alajuela, donde se le hicieron solemnes funerales; en ese lugar

se esperaba una multitud de vecino de Naranjo y lugares vecinos, los que, en compañía de varios alajuelenses, le condujeron a la ciudad de Naranjo. En Grecia también se hicieron algunos oficios religiosos. En el lugar de su Parroquia se le hicieron solemnes funerales, siendo luego sepultado en el panteón de la iglesia en un hermoso mausoleo obsequiado por los vecinos del lugar.

El entierro de ese noble y virtuoso Ministro ha sido una verdadera manifestación de pesar de los naranjeños y de los pueblos circunvecinos.

Los naranjeños se muestran muy agradecidos con los vecinos de Alajuela, Grecia, San Ramón y Palmares, por las muestras de cordial condolencia que con motivo del justo luto del pueblo naranjeño, en esta ocasión han demostrado.

La Iglesia Católica y el culto pueblo de Naranjo se hallan de duelo. Su Pastor, después de haber cumplido con su sagrada misión, ha muerto dejando una estela de gratos recuerdos. Su memoria vivirá en el corazón de los naranjeños.

Pez a sus restos.

CORRESPONSAL

Noticias de Centroamérica

Guatemala, 8.—Ayer falleció penitentemente el doctor don Alfonso Jossen Vaner, cónsul de la República Dominicana. Ha estado izada a media asta la bandera en la Legación Consulados y Municipios.

—Amatitlán mandó quitar computadoras río Michatoya, pues éste desbordóse sobre la planta eléctrica Jafín causando interrupciones completas en la corriente, por este motivo no salieron periódicos ayer domingo.

—Verificóse elección de diputados a

la Asamblea por vacante una curul con la renuncia de don José Asmitas.

—Estamos ya en completo verano.

—La Patria».

Tegucigalpa, 9.—Se han reconocido los sitios donde serán instaladas las torres inalámbricas, una de las cuales ha sido ya embarcada. Este diario comenta editorialmente hoy noticias de Washington, sobre que el gobierno de los Estados Unidos no reconoce Federación sino la integran los cinco Estados.—«Excelsior.»

«LA GEISHA»

Confitería y Pastelería

Gran surtido de Conservas y Licores

Giralt Hnos.

San José de Costa Rica

«LA FERIA»

Gran Café Restaurant

Todos los días grandes conciertos

«La Comercial»

CAFETERIA DE ROSARIO UREÑA

Buen servicio de cenas y excelente café

Situada 75 varas al Oeste del Mercado.

DIRECTORIO PROFESIONAL

JUAN C. SERRANO A.
Y
TOBIAS GUTIERREZ V.
ABOGACIA—NOTARIADO
Altos de La Esmeralda. Teléfono 659.

ROGELIO MORA F.
ABOGADO
50 varas al Sur del Palacio de Justicia.

TOMAS FERNANDEZ B.
ABOGADO
Antiguo local de los Juzgados.

GUILLERMO VARGAS CALVO
ABOGADO
Frente al Teatro América.

GUILLERMO CARRANZA S.
ABOGADO
Antiguo local de los Juzgados.

HERNAN ZAMORA E.
ABOGADO
Antiguo local de los Juzgados.

JOSE ALBERTAZZI A.
ABOGADO
Despacha en las Arcadas, lado Oeste.

ADAN ACOSTA V.
ABOGADO Y NOTARIO
En las Arcadas. Lado Oeste.

CARLOS M. JIMENEZ
ABOGADO
40 v. Oriente de la Tesorería de la Junta de Caridad.

RAF. HERRERA JENKINS
ABOGACIA Y NOTARIADO
Frente al Registro Público.

JOSE M^a CHINCHILLA
ABOGADOS

MARCIANO ACOSTA
ABOGADO Y NOTARIO
50 varas al Oeste del Hotel Washington

«EL HOGAR»
COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
Altos de «La Esmeralda»

LA IMPERIAL
SOMBRERERIA DE AYMERICH
Frente al Palacio Nacional.

ERNESTO ORTIZ
COMERCIANTE:: COMISIONISTA

JOSE CORDERO ZAMORA
ABOGACIA Y NOTARIADO
Frente al Registro Público.

DR. LUCIANO BEECHE
MEDICO Y CIRUJANO
Frente al Royal Bank

M. FIGUERES
MEDICO Y CIRUJANO
Trasladará su residencia a la casa que ocupó el Boarding de la señorita Dec.

EDUARDO URIBE
MEDICO Y CIRUJANO
Frente a la Botica Francesa, lado Oeste.

VICENTE CASTRO C.
MEDICO Y CIRUJANO
Lado Sur del Parque Central.

DR. C. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta. Horas de oficina: 10 a 11:30 a.m. y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades. Teléfono N° 1443.

M. FISCHER
DENTISTA AMERICANO
Frente al Correo. Teléfono 683.

FRANCISCO ORTIZ ODO
CIRUJANO DENTISTA

ROBERTO JIMENEZ O.
CIRUJANO DENTISTA
100 varas al Oeste del Royal Bank.

ZAPATERIA GAMEZ
75 varas al Norte del Royal Bank.

HUMBERTO ALVAREZ
COMERCIANTE COMISIONISTA
Puntarenas. Teléfono N° 22.

GREGORIO GOMEZ
COMISIONISTA
Vende una casa frente al Teatro América. Informes en su casa de habitación.

ARTURO MONCADA
ABOGADO
SAN RAMON COSTA RICA

MIGUEL A. VELAZQUEZ
MEDICO Y CIRUJANO
Frente al Parque Vargas -- LIMON

CARLOS SIERRA
BARBERO
ASEO Y ESMERO
Frente al Teatro Moderno de San José

MARQUÉS DE CARTAGO

Llegó el Bayamo

Limón, 11.—Hoy a las 12 hs. y 30 ancló procedente de Bristol, via Kingston con 2 días de mar y consignado a la U. F. C. el vapor inglés «Bayamo», de 3063 toneladas. Capitán S. H. Simons, con 104 tripulantes. Pasajeros: Juan J. Montelegré e hijos, Miguel A. Obregón, Wheatey Booker, Rose, Rosita y Gladys Deans, Benjamín Scottock y Sra., Aubley y Mary Louisa Ingles, Austin Bruff, Clare Calder, Pearl Lindo, Albertha Francis, Samuel Wedderburn, Daniel Ricketts, Ann, Adina, Ada, Hilda y Jabez Forbes, Melvira Ranger, Claude Bowers, Wilfred Rose, George Cunningham, Narie Thomas, Marion Stibble; 22 en tránsito. Carga general, correo: 109 sacos.

—Hoy a las 13 hs. zarpó con destino a Boston, via Tela, Honduras, despachado por la U. F. C. el vapor inglés «San Gil», de 1957 toneladas. Capitán W. J. Close, con 51 tripulantes. Pasajeros: Theophile Poirier y Reginald Towers. Sin carga ni correo. — El Capitán del Puerto, G. Acosta.

IMPRESA · LIBRERIA · ENCUADERNACION

FALCÓ & BORRASÉ
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA, SAN JOSÉ
Teléfono 329 — Apartado 638

OBRAS DE FRANCE (Anatole).

La azucena roja..... 3-50
El crimen de un académico..... 3-50
El hijo de Santa Clara..... 3-50
Opiniones de Terentio Coignard..... 3-50
El colmo del pascu..... 3-59
El maniquí de mimbre..... 3-50
El anillo de amatista..... 3-50
Igón de la reina Patoja..... 3-50
La Camisa..... 3-50

OBRAS DE PIO BAROJA

CÉSAR O NADA..... 4 00
AURORA ROJA..... 3 50
LA FERIA DE LOS INDISCRETOS..... 3 50
LAS TRAGEDIAS GROTESCAS..... 3 50
LAS INQUIETUDES DE SHANTI ANDIA..... 3 50
EL ARBOL DE LA CIENCIA..... 3 50
EL MUNDO ES ANSI..... 3 50
EL APREDIZ DE CONSPIRADOR..... 3 50
CAMINO DE PERFECCION..... 1 25
ZALACAIN EL AVENTURERO..... 1 25
EL TABLADO DE ARLEQUIN..... 1 20
PARADOX, REV..... 3 00
LA RUTA DEL AVENTURERO..... 3 50
LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
CON LA PLUMA Y CON EL SABLE..... 3 55
LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA..... 3 50
EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE..... 3 50
EL MAYORAZGO DE LABRAS..... 1 25

Obras de Balzac

Los chuanes.
Los Maranas.
Catalina de Médicis.
Luis Lambert.
Juana la Piadosa.
Reverso de la Historia contemporánea.
El diputado de Arcis.
El primo Pons.
Un asunto tenebroso.
La Voluntad..... 4 50
Al margen de los clásicos..... 4 50

Nuestro Agente de Librería en Limón es el señor JOSÉ R. GUTIÉRREZ.

En provincias aumenta 25 céntimos el valor del tomo por gastos de correo.

Sorteo de bonos

En el sorteo septuagésimo de Bonos del Empréstito Interno 1915-1921 verificado ayer, resultaron premiados los números siguientes: doscientos treinta y dos, doscientos treinta y nueve, seiscientos diez y seis, cuatrocientos ochenta, ciento veintisiete, doscientos veintinueve, trescientos cincuenta y ocho, ciento ochenta y cinco, setenta y siete, quinientos veinte y seis, ochocientos noventa y uno.

En el sorteo de Bonos del Empréstito Interno de \$ 500.000.00 de 1915-1921, verificado hoy, resultaron premiados los siguientes Bonos.
Nos. 77, 127, 185, 229, 232, 239, 358, 480, 526, 616, 891.
El pago de estos Bonos de \$ 500.00 cada uno se hará en esta Administración en letras a la vista sobre New York, según se previene en el artículo 46 de 20 de abril de 1915.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono. 807 - Apartado 24 - Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R.

mp. Falcó y Borrásé

De Todo

La existencia devoradora

Todo el mundo habla de la existencia devoradora de las grandes ciudades sin recelar de que no es esa una figura, sino propiamente una verdad. Las ciudades, decía Juan Jacobo Rousseau, son los «abismos» de la humanidad. Hay que decir otro tanto, no sólo de las ciudades, sino de la mayor parte de los lugares de se brilla, de los teatros, de las asambleas políticas, de los salones; toda sobreexcitación nerviosa demasiado continua en un individuo introducirá en su raza, en virtud del vaivén de los órganos, sea la debilitación cerebral, sea las enfermedades del sistema nervioso, sea tal o cual otra forma de la miseria fisiológica, que llegará un día a la esterilidad. Como hay, según los estadísticos, provincias devoradoras, ciudades devoradoras, lugares que no se pueblan sino a expensas de los sitios vecinos y hacen el vacío en su derredor, hay también profesiones devoradoras; y son a menudo las más útiles para los progresos del cuerpo social, las más atrayentes a la vez para el individuo mismo. En fin, se ha ido hasta sostener que toda superioridad intelectual es una condenación de muerte para la raza, que el progreso se hacía por medio de un verdadero consumo de los individuos y de los pueblos mismos que trabajaban más en él, que la mejor condición para durar era vivir lo menos posible intelectualmente, y que toda educación que trabaja en sobreexcitar las facultades de un niño, en hacer de él un ser raro y excep-

cional, trabaja por ello mismo a matarlo en su sangre y en su raza. Creemos que este aserto es verdadero en parte para la educación tal como está organizada, pero una educación más previosa y mejor entendida podría remediar ese agotamiento de la raza, como el cultivador remedia por la variedad de las culturas el agotamiento del suelo.—Guyau.

Los alimentos

El alimento de los herbívoros contiene todas las sustancias azoadas necesarias para restaurar la consunción de sus tejidos; el carbono necesario lo suministran la fécula, el azúcar, los cuerpos azoados, la pectina, etc., contenidos en los vegetales. Por eso sus funciones vitales no necesitan tanto cúmulo de actuación orgánica, quedándose un repuesto mayor de fuerza mecánica para los músculos. De ahí previene que los herbívoros los animales que más acopio de fuerza mecánica tienen a su disposición.

—Los artículos alimenticios que contienen mayor cantidad de proteína (sustancia azoada) no son los más nutritivos y más convenientes para el hombre, pues está comprobado que los frijoles, las arvejas y las lentejas, a pesar de contener más azoe que los cereales, no son tan nutritivos como éstos. Y está comprobado también que el alimento natural del hombre lo constituyen las frutas, los tubérculos y las legumbres. Estas materias causan la menor incomodidad posible al tubo digestivo y producen el quilo más sano y la sangre más genuina.—John Smith.

Tienda de Calzado

— de —

ALBERTO CARBONI

200 varas al Norte

DE LA BOTICA ORIENTAL

Siempre encontrará surtido para
**Caballeros, Señoras
y niños**

la única tienda que tiene sus precios
con relación al de los materiales.

El Depósito de Azúcar de José Andrés Coronado

Es el único que ofrece un surtido permanente de AZUCAR de todos los ingenios del país y a los precios más bajo.

Frente al Palacio de Justicia. — San José, C. R.

Apartado N° 483 — Teléfono N° 511

«LA INDIA» obsequiará \$ 500-00

DEL 15 de OCTUBRE EN ADELANTE

Sorteará el próximo 24 de Diciembre a las 18 h. (6 p. m.) como obsequio en beneficio de sus numerosos favorecedores un premio que consiste en una Máquina de Coser Singer valorada en \$ 300 y un pañolón de \$ 200. Al gusto del favorecido, podrán sustituirse los objetos anteriores por \$ 500 en efectivo.

Procure al hacer sus compras lo mismo que al efectuar sus pagos en cuenta corriente, exigir del empleado un ticket por cada colón que usted entregue. Apartado 614. Teléfono 198.

TOMAS FERNANDEZ & HERMANO

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: De 10 a 11:30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

Cartago al Día

ENFERMO

El apreciable joven don Guillermo Dittel, Secretario de la Alcaldía Primera de esta ciudad, se encuentra bastante delicado de salud. Deseamos que mejore pronto de su enfermedad que desde hace varios días lo tiene postrado en cama.

MATRIMONIO

El 26 de los corrientes contrerá matrimonio el joven don Jesús Coto García con la señorita Manuela Méndez, en la Iglesia de San Nicolás, a las cinco de la mañana. Al presentarles nuestro atento saludo les deseamos una eterna felicidad.

LA BRACALE

La notable Compañía Bracale que

tanto éxito ha alcanzado en todos los teatros del mundo vendrá el lunes de la semana entrante a esta ciudad a dar una función. Por este motivo hay gran entusiasmo por asistir. A la señora Silva le deseamos mucho éxito y que el público sepa corresponder a este noble empeño.

BAILE

Los socios de la Sociedad Atlética Cartaginesa están preparando un baile para el 25 de diciembre próximo. Antes del baile, el profesor don Alberto Quesada dará una conferencia sobre el socialismo. La orquesta estará a cargo de uno de los más competentes profesores de esta ciudad. Deseamos que tengan buen éxito en sus preparativos y que la fiesta resulte bastante lucida.

FUNERARIA POLINI

TELEFONO N° 14

Servicios fúnebres desde \$ 30 para arriba. Cajas y atuados de toda forma y estilo a los precios más bajos. ESPECIALIDAD en los servicios a provincias. Contamos con caballos muy hermosos.—VICTORIAS a \$ 500 la hora.